
日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

１．下水道施設の最適化について
（１）汚水処理人口普及率の数値目標達成、及び経営の安定に繋げるための水洗化率向上への
　　　取り組みを問う。
（２）下水道事業経営戦略等を踏まえ、下水道施設の再整備、最適化について伺う。

２．流域治水の取り組みについて
（１）霞ヶ浦堤防（小美玉市占有部分）大井戸湖岸公園付近堤脚水路に溜まった泥に対する対応、
　　 並びに水路の治水対策について問う。
（２）昨年７月の水防法の改正に伴い、県管理の全河川について2025年度までに階段的に洪水
     浸水想定区域の指定が進められるとのこと。そこで、南部の園部川、北部の巴川のハザード
     マップ更新に対する市の考え方について問う。

３．ゼロカーボンシティ宣言2050年カーボンニュートラル達成に向けた工程と再生可能エネル
    ギーの位置付けについて
（１）2050年ゼロカーボン達成にむけた工程について問う。
（２）脱炭素・カーボンニュートラル達成には地域の再エネポテンシャル（養鶏・酪農が盛んな本市
     の特性）を最大限に活かす必要がある。そこで、2050年カーボンニュートラル達成に向けた
     再生可能エネルギーの位置付けについて、市としてどのように捉えているか、見解を問う。
（３）地域の再エネポテンシャルを最大限に活用するには、「環境政策」と「農業政策」の複合的な
     取組みの下、各所管の連携が必要不可欠と考えるが、見解を問う。

４．ＤＸ推進における福祉分野へのＡＩ、ＩＣＴの活用について
（１）ＤＸの推進にマイナンバーカード交付枚数率の向上は必要不可欠となる。マイナンバーカード
     が「なぜ」必要かという観点から更なる周知活動が必要と考えるが、市の見解を問う。
（２）ＤＸ推進において、ＡＩやＩＣＴの福祉分野での活用について、市の見解を問う。

５．介護・福祉分野へのｅスポーツの導入について
（１）高齢者の健康維持や認知症予防などの観点から、介護・福祉分野へのｅスポーツ導入について
     市の見解を問う。

６．茨城県土砂等による土地の埋立て等の規制に関する条例の一部改正に伴う無許可・無届での
　　埋立て等の事案に対する県との初動体制の迅速化について
（１）茨城県土砂等による土地の埋立て等の規制に関する条例が一部改正となった。これにより、
　　 無許可・無届での埋立て等の事案に対し、県と連携した初動体制の迅速化が図られると考え
　　 るが、市の見解を問う。

７．行政評価システム策定の進捗状況について
（１）枠配分予算の硬直化という現状課題を踏まえ事務事業の選択と集中を図るため、公共の関与
　　 する度合いを基準に優先順位を付けていく行政評価システム構築が求められる。令和５年度
　　 からの本格導入を見据え、行政評価システムの準備作業が進められているところ。現在の
    進捗状況について確認する。

1.出産・子育て応援交付金の活用について
（１）様々なニーズに即した必要な支援に繋がる伴走型の相談支援の充実、経済的支援を一体と
     して実施する事業を支援する交付金の活用を求める。

２．ＨＰＶワクチン関連予算について
（１）現在の取り組み
（２）９価ワクチンの定期接種化の情報提供を含めた、対象者への通知を求める。

３．高齢者施設の防災・減災対策について
（１）現在までの取り組みについて
（２）安全対策の進捗確認を目的に、事業者への意向調査を進めるべきではないか、見解を伺う。
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１．市行政について
（１）行政評価の推進について
①事務事業評価の現状と取り組みについて
②事務事業評価の公開、情報提供制度について

２．教育行政について
（１）通学路安全対策について
①市内小・中学校、義務教育学校の通学路安全対策の取り組みは
②特に義務教育学校（小川北・玉里学園）の通学路とスクールバス安全対策の状況について

３．少子化対策について
（１）出生数過去最低ペース「危機的状況・総合的な少子化対策を」と国は対応を打ち出すと言って
　　　いるが、小美玉市での認識と考える対策は

１．鳥インフルエンザ対策について
（１）近隣自治体での発生に対する具体的な情報収集の現状について
（２）当市での支援体制状況について
（３）霞台での焼却受入れ状況について
（４）当市における今後の未然防止対策について

２．市長所信表明における新年度予算編成について
（１）小美玉新時代における予算編成の特徴について
（２）市長の所信表明における市政運営の５つの重点的施策がどのように予算化されるのか。
①「そ・ら・ら」拡張計画の実施計画
（３）上記５つの重点施策を遂行するにあたり、所信表明にある「２つの行政改革をすぐに着手
     する」とあるが、それらに対する具体的な新年度予算編成内容について
（４）４つの中長期ビジョンに対する予算化について
（５）空港ターミナルビル課税減免状況について

３．百里基地対策について
（１）特殊訓練における防衛省との事前協議及び市民への周知調整状況について
（２）百里飛行場周辺対策協議会との調整について
（３）航空祭（12/4)の周辺対策について

1.安全・安心な生活を支える体制づくり（小美玉市第二次総合計画基本目標５）より環境について
（１）基本施策１：自然・地球環境の保全について
（２）基本施策２：循環型社会の形成について

２．安全・安心な生活を支える体制づくり（小美玉市第二次総合計画基本目標５）より基地対策
　　について
（１）基本施策３：基地対策の充実について

３．安全・安心な生活を支える体制づくり（小美玉市第二次総合計画基本目標５）より上下水道
　　について
（１）基本施策４：上・下水道の整備について

４．安全・安心な生活を支える体制づくり（小美玉市第二次総合計画基本目標５）より防災対策
　　について
（１）基本施策５：防災対策の充実について

５．人を育てる学びの場づくり（小美玉市第二次総合計画基本目標２）について
（１）基本施策１：子ども・子育て支援の充実について
（２）基本施策２：学校教育の充実について
（３）基本施策３：生涯学習について

６．小美玉市の未来を担う人材育成について
（１）特別奨学金貸与制度、オミターン制度について
（２）主権者教育について
（３）部活動について
（４）職員採用について

5 鈴木俊一

12月7日

3 戸田見良

4 真家功
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１．小美玉市消防署の現状と対策について
（１）今後の対策案について
①消防職員の人員と救急救命士の取得状況
②施設の統廃合（消防署本部・小川消防署と玉里消防署）の再提案
③移転・新築場所の再提案

２．市内の街路樹が抱える問題対策と再生整備について
（１）現在の状況について
①旧下吉影小学校通学路
②羽鳥駅からの欅通りと銀杏通り
（２）問題対策と再生整備について

１．教員の働き方改革について
（１）市内中学校・義務教育学校の部活動について
①各中学校の部活数は（運動部・文化部）
②部活動の現状について
③部活動の地域移行について
④今後の取組について

２．障害者雇用について
（１）障害者雇用の現状について
①採用の状況
・常勤職員の採用、非常勤職員の採用
②雇用率の現状
③職場定着の状況
（２）障害者の活躍を推進するための環境整備・人事管理について

１．小美玉市のスポーツの推進行政について
（１）子どものスポーツ機会の充実について
（２）生涯スポーツ活動の推進について
（３）スポーツ環境の充実について
（４）スポーツ施設の充実について
以上についてお伺いします。

２．子どもの安全確保について
（１）静岡県牧之原市の認定こども園で３才女児が通園バス内に取り残され死亡した事件を受け、
　　 県内の幼稚園や認定こども園が安全性をどう確保するか模索していると報じられました。
     政府は通園バスを所有する全ての幼稚園や保育所認定こども園など約１万カ所の緊急点検
     を始め、県内では県を通じ市町村が調査とありますが、本市に於ける実施調査についてお伺
     いします。

１．伝統・文化とまちづくりについて
（１）歴史まちづくり法へのアプローチについて
（２）市長公約、第２次総合計画後期基本計画との整合性
（３）小美玉市の伝統、文化をいかに型として残していくか

２．保健衛生行政について
（１）新年度予算編成における子育て支援分野の特色は何か
（２）子育て世代包括支援センターの現状と課題について
（３）教育委員会子ども課との連携の現状について
（４）市長公約実現のために

３．市民協働について
（１）４月にスタートした高齢者・障害者対象ゴミ出し支援事業について
①事業がスタートしての現状を伺う
②来年度の本格導入に向けての見えてくる課題は
③事業を検証し事業評価から考察しベストな型に持っていくタイミングについて

1．市内公共交通について
（１）市内循環バスとデマンドタクシーのハイブリット化を提案
（２）マタニティ・子育てタクシーの導入を提案

２．ＤＸ推進に向けて
（１）スマホ市役所の導入について提案

6 石井旭

9 香取憲一

10 村田春樹

12月8日

7 長島幸男

8 小川賢治
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１．コロナ対策について
（１）ワクチン接種状況について
①子どもたちへの対応は１～２回接種状況と対応
②高齢者等への５回目の接種状況と対応
（２）教育現場での対応について
①学級閉鎖の状況と対応は如何に
②コロナ禍での給食費無料化を再度願うが

２．スクールバスの安全対策の徹底を
（１）小学校スクールバスの安全対策は
①下車時や乗り遅れ対応は充分か
（２）幼稚園バスの安全対策について
①乗車、下車時の対応は
②欠席の確認対応は充分か

３．公共施設の建物、敷地の安全管理について
（１）小川消防署玄関前の段差改修は行われるのか
（２）公共の建物の玄関等のドア点検と不具合の改修はどのように行われているか

４．ごみ減量化の対策を問う
（１）資源化対策が充分か
①プラ資源の徹底回収を願う
②啓発対策の徹底を

１．小美玉市における再生可能エネルギー導入の有益性について
（１）2050年までにゼロカーボンシティ宣言を表明している小美玉市ですが、様々な再生可能
　　　エネルギーが有る中どのような事業が有益であると考えているのか質問します。
①小美玉市で現在カーボンニュートラルに向けた今後取り組む計画はあるのか。
②小美玉市において実現可能で有益性のある再生可能エネルギーはどのような事業だと考え
　　ているのか。
③再生可能エネルギーの導入にあたってのコストに関しどのような策を考えているのか。

２．中学校部活動の地域移行について
（１）令和７年度末を目途に中学校の部活動を学校から地域のスポーツクラブや民間団体に移行
　　　される計画ですが、小美玉市としてどのような取り組みをしていくのか質問します。
①完全に移行されるまでの行程はどうなっているのか。
②移行に向けた現在の取り組みについて。
③移行による問題点はあるか。

３．小美玉市における介護保険事業計画の状況について
（１）令和３年に小美玉市第８期介護保険事業計画が策定され、現在様々な取り組みを実施されて
　　　いる事と思います。そこで現在の状況について質問します。
①計画全体の進捗状況。
②介護サービスの新規開設状況について。
③介護人材の確保に向けた取り組みについて。

12月9日

11 福島ヤヨヒ

12 山崎晴生
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１．職員の不祥事について
（１）11月３日付け、茨城新聞掲載の小美玉市職員の懲戒処分について
①発生事案の内容の詳細説明を伺います。
②事案発生はいつ頃わかったのか。
③市及び住民に対する被害はどうなのか。

２．組織及び人事について
（１）新年度からの市役所内の組織の改変について。

１．防犯灯について
（１）現在防犯灯の維持管理は各行政区で行っているが、行政区への加入率が低いことから行政区
　　 の経費負担が増大している。改善が必要と思われるので以下について伺う。
①防犯灯の設置基準について
②市内防犯灯の設置数と電気代について
③街路灯との併用について

２．後期総合計画について
（１）後期総合計画を策定する時期にあたり柱となる指針について伺う
①つくばエクスプレスの延伸、６号バイパス計画を加味した土地利用のあり方
②まちづくり（人づくり）の基本的な考え方
③都市計画施設の再整備について
④近隣市町村との連携について

13 長津智之

14 島田清一郎

12月9日


